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行走在献县淮镇安庄村街头，一个
个小广场、小游园错落有致，不时映入
眼帘。村民在这里唱歌、跳舞、散步，
村庄充满生机。

村民马广霞每天吃过晚饭后，都会
到距离家不远的小广场上溜达溜达。让
她自豪的是，这个广场是她家无偿让出
旧宅基地建设的。

“我家旧宅基地上有五间平房，建
了有四五十年了，房子挺破挺旧的，
只能存放杂物。”马广霞说。去年，安
庄村“两委”准备在交通便利的地方建
一个休闲广场，选址就在马广霞家老宅
的区域范围。

老宅承载着乡愁，马广霞一家却作
出决定，让出近300平方米的老宅，不
要一分钱补偿款，支持村里建广场。

“建广场对大家都有好处，要用到我家
的地儿就让出来，没什么好想的。”马
广霞笑着回忆起当时的决定，语气里依
然没有一丝犹豫。

马广霞家的慷慨之举，在安庄村并
非个例。村党支部书记刘万敏介绍，从
2021年至今，全村有109户村民无偿让
出自家的废旧宅基地和房前屋后的闲散
地块，用于村中街道打通和公园广场的
建设。

安庄村有533户，近2000人。村里
企业多，村民生活相对富裕一些，但以
前环境落后，大街不整齐，小巷不整
洁。村“两委”多次召开会议，多方征
求意见，决定要补齐村庄基础设施建设

短板。
建公园或广场，需要场地。为此，

村干部和党员统一思想，带头让出废旧
老屋，不要一分钱补偿款，村民们也积
极响应村“两委”号召。

村民冯树森在其他地点建了新厂
房后，老厂房闲置下来。冯树森便把
老厂房的地块全部让出来建广场。在
他的带动下，村民苏红友和王建华积
极响应，也让出自家房前屋后闲散
地。大家齐心协力，才有了如今方方
正正的“奉献广场”，这也是安庄村建
起的第一个广场。

安泽湖、安泽涛兄弟俩长年居住
在献县县城，在村里各有四间平房，
他们主动把房子让出来，支持村里建
小游园。村民张洪胜拆掉部分房屋，
使村委会南面的“断头路”得以打
通。村民李守龙把自家门楼拆了，腾
出地方修排水沟。村民苏贻贵，为了
门前的街道调直工程，拆了自家一间
房。今年，村里建设北湖公园时，大
伙儿主动拆掉房子周围的土台子，使
工程顺利进行。

近几年，安庄村相继建设了迎宾
园、学子园、厚德园、知耻园、中心广
场、孝悌广场、新时代文明实践广场，
基本实现“百米一园 （公园）、两
（条）街一场（广场）”。村里大街小巷
不但全部硬化，而且四通八达。“接下
来，我们还要建设法治园、人民园和文
明广场。”刘万敏说。

村庄要建设好，还要管理好。安庄
村“两委”前后7次修订《安庄村村规
民约》，对村庄规划和公园广场维护作
出明确规定。同时，村干部通过大喇叭
等多种渠道，宣传鼓励村民爱护公共设
施，维护村庄环境。

安庄村“两委”把每年评选出的先
进人物、典型事迹在文明实践广场进行
展示，在村民中形成人人学模范、个个
争优秀的良好氛围。在村中心的“学子

园”，村“两委”把近10年来从村里走
出去的近200位博士、硕士和本科生展
示出来。这不但增加了村民们的自豪
感，安庄村还因此被周边村民称之为

“学霸村”。
“我们不但要建设宜居宜业的和

美乡村，还要打造旅游乡村，让更多
人来安庄村观光旅游，体验农村新生
活。”谈到安庄村的发展规划，刘万
敏高兴地说。

10月 28日，在渤海新区黄骅市吕
桥镇孙正庄村的冬枣保鲜库旁，看着
满载冬枣的货车缓缓驶离，枣农董玉
敏笑眯了眼。他说：“今天又卖出去近
1万公斤冬枣。”

董玉敏种了 150 亩冬枣。往年收
获季，他既担心收成不好，又担心卖
不掉，今年村里建起了保鲜库，他不
再担忧冬枣的储存问题。“这就相当于
一个大‘冰箱’，我把待售的冬枣都存
放到里面，价格合适再卖。”董玉敏心
里美滋滋的。他介绍，有了冬枣保鲜
库，枣农们与冬枣收购商谈价格底气
更足。

孙正庄村有近百户村民种植冬
枣，种植面积达 1000 亩。每年冬枣
集中上市时，由于缺乏有效的保鲜
手段，枣农们担心采摘下来的冬枣
放久了会变质，因此哪怕价格再低
也得赶紧卖了。如何保鲜，让冬枣
错峰上市卖个好价钱，成了枣农们
的“心病”。

村“两委”班子看在眼里，急在

心上。在吕桥镇党委、政府的支持
下，孙正庄村争取专项资金 50万元，
建起冬枣保鲜库。“保鲜库最多可储存
25万公斤冬枣，基本可以满足村民储
存冬枣的需要。”村党支部书记张宝忠
说。

张宝忠仍记得今年冬枣丰收的场
景：枣农们将待售的冬枣放在保鲜库储
存，大家无比欢喜。“有了保鲜库，冬
枣保鲜时间变长，从而实现错峰销
售，冬枣也能卖出个好价钱。”张宝忠
说。

令村干部们更高兴的是，今年
冬枣收获季，福建、浙江等地的客商
也来村里采购。因为采购的冬枣量
大，不能一次运走，他们把保鲜库当
成了“中转站”，将采购的冬枣暂时
存放到保鲜库内。

“今年，我种的冬枣销到了福建、
广东、浙江等多个省份，省外销售总量
达到15万公斤，不仅量大，单价也是这
几年最高的。”董玉敏越说越兴奋。他
说，现在保鲜库里自己还存放着约2万

公斤冬枣，再有几天差不多就可以卖完
了。

冬枣保鲜库的投用，不仅解决了村
民储存冬枣的问题，还增加了村集体收

入。“今年冬枣保鲜库给村集体带来 4
万多元的收入。”张宝忠说，接下来，
他们还将不断完善农业基础设施，助力
农业增产增效村民增收。

河间市多河间市多部门联合部门联合

举办第二届举办第二届
工艺精品展工艺精品展

本报讯 （记 者 申 萍） 日
前，河间市委统战部、河间市
委宣传部、河间市文化广电和
旅游局、龙华店乡主办的第二
届工艺精品展在河间市侯汉鹏
刻瓷博物馆举办。

据了解，此次参展作品共
计146件，包括根雕、木雕、微
雕、石雕、剪纸、内画、工艺
玻璃等。作品形式多样，精彩
纷呈，创作人员通过不同的艺
术表现手法展现对祖国的深厚
感情与崇高敬意。

近年来，河间市相关部门
支持鼓励文创自由职业者加强
学习交流，持续提升创作水
平。河间市在刻瓷、剪纸、工
艺玻璃等工艺美术方面涌现出
一批精品佳作，为推动当地特
色文化建设高质量发展打开了
新窗口。

日前，在吴桥经济开发区河北德迈传动机械有限公司，工作人员正在进行数控车床操作。该企业为国家高新技术企业，拥有国家
专利及软件著作权30余项，产品应用于新能源汽车、光伏等多个领域。

马天龙 王昱鑫 申 萍 摄

来自福建的收购商查看冬枣品质来自福建的收购商查看冬枣品质。。 任振宇任振宇 摄摄

本报讯（记者申萍 通讯员
孟晓宇）日前，由省市场监督
管理局、省人力资源和社会保
障厅、省总工会联合举办的河
北省计量职业技能大赛落幕。
我市1团体2个人在比赛中分别
获得法定技术机构组团体二等
奖、法定技术机构组个人一等
奖和个人优胜奖。

据了解，来自全省各市、
县 （区） 法定计量检定机构、
计量授权机构及企事业单位的
45 支代表队，共计 90 名选手
参加比赛。比赛采取理论考试
和实践操作考试相结合的方
式，重点考核参赛选手的计
量理论知识、计量检定操作
的规范性及熟练度和数据处

理能力等。沧州市市场监督
管理局精心组织市级初赛，
选拔出 8名队员代表沧州参加
全省总决赛。在比赛中，队
员们动作熟练、操作规范，
全身心投入比赛。经过激烈
角逐，泊头市质量技术监督
检验所获得法定技术机构组
团体二等奖，泊头市质量技
术监督检验所董飞获得法定
技术机构组个人一等奖，周
丽丽获得个人优胜奖。

“我们将以这次比赛为契
机，持续强化计量技术人员业
务能力，带动全市计量职业技
能水平提升，更好地服务经济
社会发展。”沧州市市场监督管
理局相关负责人说。

全省计量职业技能全省计量职业技能大赛上大赛上

沧州沧州11团体团体22个人获奖个人获奖

安庄村的休闲广场安庄村的休闲广场。。 赵艳青赵艳青 摄摄

任命崔炳甫为沧州市人民代表大会常务委员会法制工作委员会
主任。

因工作需要，根据《中华
人民共和国地方各级人民代表
大会和地方各级人民政府组织
法》的有关规定，沧州市第十
五届人民代表大会常务委员会

第二十九次会议决定：接受鞠
志杰辞去沧州市人大常委会副
主任职务的请求，并报沧州市
第十五届人民代表大会第六次
会议备案。

沧州市人民代表大会常务委员会沧州市人民代表大会常务委员会

关于接受鞠志杰辞去沧州市人大常委会关于接受鞠志杰辞去沧州市人大常委会

副主任职务请求的决定副主任职务请求的决定
（2024年10月29日沧州市第十五届人民代表大会

常务委员会第二十九次会议通过）

沧州市人民代表大会常务委员会沧州市人民代表大会常务委员会

任职人员名单任职人员名单（（一一））
（2024年10月29日沧州市第十五届人民代表大会

常务委员会第二十九次会议通过）

一、免去：
穆天祥的沧州市中级人民

法院副院长、审判委员会委
员、审判员职务；

宫业鹏的沧州市中级人民

法院执行一庭庭长职务。
二、任命：
沈 强为沧州市中级人民

法院审判委员会委员、审判
员。

一、决定免去：
吕荣锋的沧州市教育局局

长职务。

二、决定任命：
于秀娥（女）为沧州市教

育局局长。

任命张建兵为沧州市监察委员会副主任。

免去冯宝玉的沧州市人民检察院检察员职务。

沧州市人民代表大会常务委员会沧州市人民代表大会常务委员会

决定任免职人员名单决定任免职人员名单（（二二））
（2024年10月29日沧州市第十五届人民代表大会

常务委员会第二十九次会议通过）

沧州市人民代表大会常务委员会沧州市人民代表大会常务委员会

任职人员名单任职人员名单（（三三））
（2024年10月29日沧州市第十五届人民代表大会

常务委员会第二十九次会议通过）

沧州市人民代表大会常务委员会沧州市人民代表大会常务委员会

任免职人员名单任免职人员名单（（四四））
（2024年10月29日沧州市第十五届人民代表大会

常务委员会第二十九次会议通过）

沧州市人民代表大会常务委员会沧州市人民代表大会常务委员会

免职人员名单免职人员名单（（五五））
（2024年10月29日沧州市第十五届人民代表大会

常务委员会第二十九次会议通过）

本报讯（记者杨昊文） 10
月29日下午，2024京津冀生物
医药产业招商对接会在沧州国
际会议中心举行。

此次对接会是 2024京津冀
生物医药产业发展大会中的一项
活动内容，分招商推介和对接洽
谈两个环节。对接会的举行，旨
在围绕深入推进京津冀协同发展
和河北省生物医药产业基础研
究、科技创新能力建设等方面，
全方位推介河北省发展机遇、投
资环境及重点合作领域，为生物
医药企业搭平台、促商机，推动
京津冀地区与国外企业更高层次

更广领域交流合作。
会上，来自京津冀三地招

商部门、重点园区和生物医药
企业的代表分别进行产业招商
推介，展示了京津冀区域生物
医药产业发展情况及河北省相
关产业园区、自贸区、头部企
业的发展现状、创新成果、未
来前景。推介结束后，京津冀
三地重点园区、知名生物医药
领域企业、境外知名商协会、
跨国公司与河北省园区、重点
生物医药企业进行“一对一”
对接洽谈，初步达成一批合作
意向。

20242024京津冀生物医药产业京津冀生物医药产业
招商对接会举行招商对接会举行


